



INDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 20 HORAS DE AYER											
Ozono	máximo	hora	Centro	105	14	pm-10	máximo	hora	Centro	65	14
Noroeste	84	14	Suroeste	109	15	Noroeste	99	19	Suroeste	64	19
Noreste	86	13	Sureste	110	14	Noreste	99	09	Sureste	96	12

HOY NO CIRCULAN	
Vehículos con engomado	A Z U L
Hologramas	1 y 2
Terminación numérica de placas	9 y 0

CAMPEAN GRITOS, RECLAMOS Y EMPUJONES

Con táctica dilatoria, la oposición en el Congreso retrasa aval a reforma al IECM

Antes de que se presentara el proyecto de dictamen, PAN y Morena tomaron la mesa directiva

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Con la lectura de 461 páginas de una moción suspensiva y la intención de presentar al menos unas mil 110 reservas, la oposición en el Congreso capitalino retrasó la aprobación del dictamen que reduce la estructura del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), cuya discusión derivó en gritos, reclamos y empujones entre diputados.

Hasta el cierre de la edición, continuaba la lectura de una moción suspensiva, acción que fue calificada por Morena de práctica dilatoria para evitar la discusión del dictamen al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales local, que sólo requiere mayoría simple para ser avalado.

Por la mañana, el recinto de Donceles y Allende amaneció cercado con vallas y policías, quienes se retiraron antes del mediodía. Cerca de las 14 horas empezó la discusión del dictamen, sin embargo, ni siquiera se había presentado el proyecto de dictamen cuando panistas y morenistas se atrincheraron alrededor de la mesa directiva, donde desplegaron mantas con frases como "Fuera del IECM



Romero", "Alianza Va por México, vende patrias", y "Morena verdugo de la democracia". La guerra de gritos comenzó cuando el presidente de la Comisión de Asuntos Político-Electorales,

Temístocles Villanueva, estaba a punto de presentar el dictamen, momento en el que se escuchó al unísono: "no pasará", por parte de la oposición.

Durante una hora ocurrieron

pequeñas trifulcas entre los legisladores: El diputado Ricardo Rubio (PAN) se hizo de palabras con Carlos Godoy (Morena), luego el diputado Federico Döring (PAN) alejó a su compañero Orlando Garrido,

El Congreso de la Ciudad de México minutos antes de que Morena presentara al pleno para su discusión el dictamen sobre la iniciativa de reforma al Instituto Electoral local. Foto José Antonio López

quien sostenía una discusión acalorada con Carlos Hernández (Morena) —promotor de la iniciativa—; mientras la diputada petista Circe Camacho impidió que los diputados del PRD Jorge Gaviño y Víctor Hugo Lobo se acercaran a la consola de audio para desconectarla y evitar que se escuchara el discurso de Temístocles, quien, pese a los gritos, exponía la reforma desde su curul.

Con el apoyo de un megáfono y una bocina, los panistas intentaron reventar la sesión a gritos y acusaron a Morena de violentar la autonomía del IECM, a lo que le respondieron: "Dejen de defender a Toledo".

Los panistas presentaron una moción suspensiva para retirar el dictamen y desde las 16 horas comenzó la lectura. Hasta el cierre de la edición, la secretaria de la mesa, Marcela Fuente (Morena), auxiliada por sus compañeros de bancada, seguía leyendo el documento.

Se defenderá la iniciativa, afirma Sheinbaum; critica la postura del instituto y de la oposición

ALEJANDRO CRUZ FLORES

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, advirtió que se defenderá la iniciativa de reforma al Instituto Electora de la Ciudad México (IECM), al señalar que se trata de un órgano donde se "infloran de plazas" para que fuera cuota de los partidos políticos.

Prueba de ello, dijo, es que de 2014 a 2018 se incrementó en 63 por ciento la estructura de la contraloría interna del instituto, especialmente cuando dicha área estuvo a cargo del Nelson Toledo Gutiérrez —hermano del exdiputado Mauricio Toledo—, quien se encuentra preso acusado de corrupción.

Criticó la postura de la oposición y del IECM que rechazan la refor-

ma, al señalar que ya se había llegado a un acuerdo con los partidos y la misma presidenta del organismo, Patricia Avendaño, en tener un esquema para que hubiera mayor equidad en el instituto.

Precisó que la reestructuración que se propone en cinco áreas del IECM no afecta sus funciones sustantivas, pues cuenta con el personal suficiente para llevarlas a cabo, y respaldó la reforma que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador de que haya un solo organismo nacional que se encargue de todas las funciones electorales.

Al recordar que los consejeros mantienen sus salarios, mayores al del Presidente de la República, señaló que el IECM requiere una reorganización para regresar a la situación que tenía antes de 2012.

El secretario de Gobierno, Martí Batres, a su vez, afirmó que la reforma al Código Electoral capitalino tiene como propósito que éste sea más austero, desterrar la corrupción y fortalecer su trabajo en materia de igualdad de género y derechos humanos.

En su cuenta de Twitter recalcó que el instituto no pierde presupuesto, "sólo se reasignan internamente alrededor de 50 millones de pesos para garantizar que los partidos políticos cuenten con los recursos necesarios para pagar los salarios de sus trabajadores", y se evita la duplicidad de funciones.

Destacó que el propósito de la reforma es eliminar 26 plazas en la contraloría interna que no son necesarias y hacer más eficiente el instituto.

Exhiben Morena y AN redes de nepotismo en el órgano electoral

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Mientras la trifulca se desarrollaba en el Congreso local, en redes sociales morenistas y panistas expusieron los presuntos vínculos de nepotismo dentro del Instituto Electoral de la Ciudad de México.

El dirigente de Morena en la Ciudad de México, Tomás Pliego, acusó que la consejera electoral Carolina del Ángel es una cueta del Partido Acción Nacional (PAN), que su pareja sentimental labora como asesor de la presidencia del Consejo General del instituto y su hijo es secretario de la contraloría.

Acusó que en medio de la discusión de la reforma, la consejera electoral Erika Estrada Ruiz, ex asesora del presidente del Insti-

tuto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, viajó a Colombia para hacer "turismo electoral con todos los gastos pagados".

Altos cargos y sueldos

Además, reveló que Víctor Manuel Sánchez Miranda, hermano de Andrés Sánchez Miranda, representante de Acción Nacional ante el IECM, ocupa una subdirección en el órgano electoral.

En tanto, la diputada del blanquiazul Daniela Álvarez reveló que Mauricio Morales Rubio, hermano de la vicecoordinadora de la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Guadalupe Morales, labora como asesor con un sueldo de 75 mil pesos mensuales.